

Texto • 2 Reyes 11:1-3

1 Cuando Atalía madre de Ocozías vio que su hijo era muerto, se levantó y destruyó toda la descendencia real.

2 Pero Josaba hija del rey Joram, hermana de Ocozías, tomó a Joás hijo de Ocozías y lo sacó furtivamente de entre los hijos del rey a quienes estaban matando, y lo ocultó de Atalía, a él y a su ama, en la cámara de dormir, y en esta forma no lo mataron.

3 Y estuvo con ella escondido en la casa de Jehová seis años; y Atalía fue reina sobre el país.

- Hermanos, recordemos que en el juicio de Dios, Jehú mato a ambos reyes
- Al rey Joram rey de Israel – **2 Reyes 9:24**
- Y a Ocozías rey de Judá – **2 Reyes 9:27**
- Mientras Jehú exterminaba toda la descendencia de Acab en Jezreel y Samaria
- Atalía usurpaba el trono de su hijo muerto Ocozías
- En Atalía corría la misma sangre fría y malvada como la de su madre

Hermanos, tenemos que tener mucho cuidado con quien nos relacionamos. Pablo nos exhorta a no unirnos en yugo desigual – **2 Corintios 6:14**

- Si regresamos al pasado, Josafat rey de Judá hizo alianza con Acab rey de Israel
- Y en este pacto, Josafat caso a su hijo con la hija de Acab – Atalía
- Y aquí vemos que esta hija de Jezabel se levanta contra toda la descendencia del rey David.
- Este fue parte del fruto de esta relación, de este matrimonio en yugo desigual
- Atalía con gran maldad y demoniacas acciones, comienza la ejecución de su propia familia, a sus propios nietos... *todo por ambición a un puesto*
- En el caos, Josaba hija de Joram esconde a Joás hijo de Ocozías
- **Josaba** significa = *Jehová a jurado*
- **Joás** significa = *Dado por el Señor*

Josaba toma al bebe y lo esconde del masacre por Atalía. Después esconden a Joás **en la casa de Jehová seis años.**

- Que hermosas palabras
- No hay mejor lugar que podamos estar, que en la casa del Señor
- Hermanos, cada semana una de mis oración es que, cada uno de ustedes al llegar aquí a la casa de Dios puedan sentir la presencia de Dios de una manera palpable y real
- Que anhelan estar en este lugar santo en comunión con un Dios Santo

Joás tuvo el gran privilegio tal como Samuel, de estar sirviendo de niño en la casa de Dios. Amo el verso en **1 Samuel 2:18-19** – donde dice:

- *Y el joven Samuel ministraba en la presencia de Jehová, vestido de un efod – v.18*
- *Y le hacía su madre una túnica pequeña y se la traía cada año – v.19*

Salmo 27:4

Una cosa he demandado a Jehová, ésta buscaré; que esté yo en la casa de Jehová todos los días de mi vida, para contemplar la hermosura de Jehová, y para inquirir en su templo.

Salmo 65:4

Bienaventurado el que tú escogieres y atrajeres a ti, para que habite en tus atrios; seremos saciados del bien de tu casa.

Salmo 84:10

Porque mejor es un día en tus atrios que mil fuera de ellos. Escogería antes estar a la puerta de la casa de mi Dios, que habitar en las moradas de maldad.

Hermanos, todos nos topamos con decisiones difíciles en la vida. Dios nos ha permitido ser parte de Su HISTORIA. Y son esas decisiones difíciles en la vida que tienen que ser impactadas por la Verdad de Dios.

- Aquí tenemos a Josaba, personalmente no recuerdo haber leído sobre esta mujer.
- Josaba no es considerada una mujer de renombre en la Palabra de Dios
- Pero la valentía de Josaba
- Su determinación
- Su disposición a dar su vida por la justicia, fue lo que preservó la dinastía del rey David de donde nacería Jesús nuestro Redentor

Familia, lo que hacemos y lo que no hacemos en nuestra vida tiene importancia. Muchas veces no nos damos cuenta de su impacto hasta mucho después, sin embargo nuestras acciones marcan nuestras vidas y la HISTORIA de nuestro DIOS.

- Seamos como Josaba, **No nos cansemos, pues, de hacer bien; porque a su tiempo segaremos, si no desmayamos. Gálatas 6:9**

Texto • 2 Reyes 11:4-11

4Mas al séptimo año envió Joiada y tomó jefes de centenas, capitanes, y gente de la guardia, y los metió consigo en la casa de Jehová, e hizo con ellos alianza, juramentándolos en la casa de Jehová; y les mostró el hijo del rey.

5Y les mandó diciendo: Esto es lo que habéis de hacer: la tercera parte de vosotros tendrá la guardia de la casa del rey el día de reposo.

6Otra tercera parte estará a la puerta de Shur, y la otra tercera parte a la puerta del postigo de la guardia; así guardaréis la casa, para que no sea allanada.

7Mas las dos partes de vosotros que salen el día de reposo tendréis la guardia de la casa de Jehová junto al rey.

8Y estaréis alrededor del rey por todos lados, teniendo cada uno sus armas en las manos; y cualquiera que entrare en las filas, sea muerto. Y estaréis con el rey cuando salga, y cuando entre.

9Los jefes de centenas, pues, hicieron todo como el sacerdote Joiada les mandó; y tomando cada uno a los suyos, esto es, los que entraban el día de reposo y los que salían el día de reposo, vinieron al sacerdote Joiada.

10Y el sacerdote dio a los jefes de centenas las lanzas y los escudos que habían sido del rey David, que estaban en la casa de Jehová.

11Y los de la guardia se pusieron en fila, teniendo cada uno sus armas en sus manos, desde el lado derecho de la casa hasta el lado izquierdo, junto al altar y el templo, en derredor del rey.

- Hermanos, el pecado no dura, mucho menos satisface
- La maldad de Atalía estaba por ser juzgada
- Atalía había reinado por siete años sobre Judá
- Joás había cumplido siete años cuando el sacerdote Joiada lo quiso revelar
- **Joiada** significa = *Jehová sabe*
- Hermanos, **Jehová** sabia los planes diabólicos de Satanás
- Su plan diabólico de destruir la simiente de David, en otras palabras el linaje del Mesías

Por tanto el sacerdote Joiada junto a los capitanes, y a los guardias en la casa de Jehová y los hizo juramentar lealtad. Después y solo después le revelo al hijo de Ocozías – a Joás.

- Joiada quería remover a la hija diabólica de Jezabel ha Atalía, y poner un descendiente de David sobre el trono de Judá.

Joiada planifica bien la coronación de Joás, lo rodeo de protección para que no fuera asesinado. Fue el mismo sacerdote Joiada quien armo **a los jefes de centenas con lanzas y los escudos que habían sido del rey David, que estaban en la casa de Jehová.**

- Esos trofeos del rey David que colgaban en la casa de Jehová años después son bajados y utilizados por otras personas.
- Este año Oziel me regalo 2 boletos para ir a un partido de los Lakers
- Allí en la casa de Los Lakers le enseñaba a mi hijo Jonathan todas las banderas de campeonatos que han ganado los Lakers
- Cada bandera representa un año de esfuerzo y batallas
- David era un hombre de guerra que había ganado muchas batallas
- Los trofeos de esas batallas colgaban en la casa de Jehová
- Ahora son bajadas estas armas para dar una victoria a otra generación

Hermanos, todos nosotros tenemos nuestros triunfos y trofeos de nuestras propias batallas en el Señor. Bajemos esos trofeos, compartámoslos con nuestros hijos o en tiempos de tribulación y tormentas para recordar la GRAN FIDELIDAD de nuestro Dios.

- Ahora veamos la coronación de Joás

Texto • 2 Reyes 11:12

12Sacando luego Joiada al hijo del rey, le puso la corona y el testimonio, y le hicieron rey ungiéndole; y batiendo las manos dijeron: ¡Viva el rey!

- Hermanos, aquí vemos la coronación de Joás
- No solo fue coronado sino también ungido
- Y Joás salió con el testimonio – o sea una copia de la ley entera – Según Deuteronomio 17:18-20, el rey debía tener siempre una copia de la ley para que fuera su guía de por vida.¹
- Ahora Joás es recibido como rey - **¡Viva el rey!**

Había mencionado que el pecado no dura, mucho menos satisface. Veamos el fruto del pecado de la reina Atalía.

¹ Biblia de Estudio de John MacArthur

Texto • 2 Reyes 11:13-16

13Oyendo Atalía el estruendo del pueblo que corría, entró al pueblo en el templo de Jehová.

14Y cuando miró, he aquí que el rey estaba junto a la columna, conforme a la costumbre, y los príncipes y los trompeteros junto al rey; y todo el pueblo del país se regocijaba, y tocaban las trompetas. Entonces Atalía, rasgando sus vestidos, clamó a voz en cuello: ¡Traición, traición!

15Mas el sacerdote Joiada mandó a los jefes de centenas que gobernaban el ejército, y les dijo: Sacadla fuera del recinto del templo, y al que la siguiere, matadlo a espada. (Porque el sacerdote dijo que no la matasen en el templo de Jehová.)

16Le abrieron, pues, paso; y en el camino por donde entran los de a caballo a la casa del rey, allí la mataron.

- Atalía escuchando el gran estruendo del pueblo que se había juntado
- Entra al templo no sabiendo la causa de la gran celebración
- Envuelta y rodeada de regocijo y alabanzas, sus ojos vieron al niño rey
- Su plan diabólico de exterminar a todo su descendiente, a todos sus familiares
- Había fracasado, el verdadero rey había sido revelado y estaba sobre su trono
- Atalía solo podía gritar con todas sus fuerzas traición, traición...
- Es verdad lo que dijo **Mateo Henry** – “*Los más culpables son corrientemente los más dispuestos a reprochar a los demás.*”²
- Y fue tomada fuera del templo, y la mataron en la entrada de la caballería del palacio real

Texto • 2 Reyes 11:17-21

17Entonces Joiada hizo pacto entre Jehová y el rey y el pueblo, que serían pueblo de Jehová; y asimismo entre el rey y el pueblo.

18Y todo el pueblo de la tierra entró en el templo de Baal, y lo derribaron; asimismo despedazaron enteramente sus altares y sus imágenes, y mataron a Matán sacerdote de Baal delante de los altares. Y el sacerdote puso guarnición sobre la casa de Jehová.

19Después tomó a los jefes de centenas, los capitanes, la guardia y todo el pueblo de la tierra, y llevaron al rey desde la casa de Jehová, y vinieron por el camino de la puerta de la guardia a la casa del rey; y se sentó el rey en el trono de los reyes.

20Y todo el pueblo de la tierra se regocijó, y la ciudad estuvo en reposo, habiendo sido Atalía muerta a espada junto a la casa del rey.

21Era Joás de siete años cuando comenzó a reinar.

² Comentario de Mateo Henry

- Después de 7 años de maldad, idolatría, y traición
- Avivamiento regresa a Judá
- Todo **el pueblo de la tierra se regocijó, y la ciudad estuvo en reposo**
- **¿Por qué?**
- **Por supuesto porque Atalía estaba muerta**
- Pero más que nada, porque el pueblo había restaurado su relación con Dios
- El rey, Joiada y el pueblo hicieron pacto con Dios
- Se entregaron a Dios
- Se dedicaron a Dios
- Prometieron lealtad solo a Dios

Por tanto en seguida de hacer este pacto, TODO EL PUEBLO entro al templo de Baal **y lo derribaron; asimismo despedazaron enteramente sus altares y sus imágenes, y mataron a Matán sacerdote de Baal delante de los altares.**

CUANDO EL HOMBRE ESTÁ EN PAZ CON DIOS, HAY TRANQUILIDAD EN SU CORAZÓN.³

- Hermanos, si queremos tranquilidad y gozo en nuestras vidas, tenemos que estar en paz con Dios.
- Constantemente tenemos que limpiar nuestras casas de las cosas que a Dios no le agradan
- Tenemos que derribar y despedazar ídolos que hemos levantado o construido
- Tenemos que nuevamente entregarnos al Señor en arrepentimiento y lealtad

El altar esta abierto para todos los que quieran renovar votos con el Señor, a los que se quieran rendir por completo al Señor. Ven, el Señor te espera con brazos abiertos.

³ Teachout, B. M. (1996). *Estudios Bíblicos ELA: La ruina de un reino (1ra y 2da Reyes) (134)*. Puebla, Pue., México: Ediciones Las Américas, A. C.
